
与长老们的交通，论到实行新路以及 

在召会中保守一与同心合意   

 

赎回光阴并采取确定的步骤实行主的新路 

要行远路，最好的方法是每天走一小段路。这虽似緩慢，但日子过得很快。

我们若不采取实际的步骤实行主的新路，日子稍纵即逝，而我们却毫无进展。

我们必须采取确定的步骤往前。我们被基督教的路所蒙骗，浪费了许多时间。

所以，我们必须醒悟过来并走新路。首先，我们一周该出去一次，花三个小

时传福音。有两三个人得救之后，我们该一周出去两次喂养他们。这不会干

扰我们的召会生活；我们仍然能维持正常的召会生活。我们走这条路数年之

后，召会中的众圣徒就会看见结果。这会说服他们并给他们一个模型。否则，

我们只是紙上谈兵，圣徒就不明白我们为何什么也不作。我们都需要醒悟过

来。这需要相当的劳苦，但不会太困难。 

 

我们需要赎回光阴。要执行任何时间表，都需要预算时间，正如我们预算金

钱一样。一个家庭该考量如何配合每月的收入预算开支。若花费太多在住宿

上，就不会有充裕的资金为着其他需要。我们也需要同样的来预算时间，有

心就会有路。我们也许因着没有预算并控制好时间，一天就浪费了一两个小

时。我们若预算时间，每天就会省下许多时间。为着主的緣故，我们必须认

真。我若没有预算时间，就无法作我所作的工作。每年我都释放许多信息，

也写纲要，每篇纲要约花两小时。信息释放之后，经过听抄、润饰、校对，

文稿再交给我改阅。一篇八、九页的信息平均需花二十分钟阅读，十六页的

信息则需要双倍的时间。我需要预算时间，才能每年释放并出版数百篇信息。

我若不预算并尽可能的节省时间，就不能作得那么多。我们向主是认真的；

所以，我们不该只是谈论新路却不实行，这会使人有不好的感觉。最好是赎

回光阴实行新路。我确信我们都能作这事。 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1990/27/1.mp3


近年来，许多公会的人数事实上都减少了。他们因着走聚会和學奉的老路，

所以无路往前。主的新路主要的目的，是要推翻召会聚会一人讲，而身体其

他肢体功用被废掉的老路。没有一个人能取代千千万万尽功用之信徒所有的

能力和效能，即使属灵大汉也不能。 

 

凭生命之灵的律顾到神圣的分赐 

我们也必须全神贯注于生命。我们不能将所有的注意力、时间和劳苦都摆在

实行新路上，而不同时顾到生命。我们若这样作，就会在日常生活上被击败。

我们的生活必须日日得胜。这就是为什么我们需要晨晨复兴，天天与主有接

触，好接受祂的分赐。我们也许与主同在多年，但对于神圣的分赐可能学得

不多，因为已往我们没有得着足够的光。我从宾路易师母(Mrs.Penn-Lewis)，

慕安得烈(Andrew Murray)，开西大会(Keswick Convention)的讲者和其他

人的教训得着许多在生命上的帮助，但他们没有教导失于神圣的分赐，虽然

慕安得烈摸到賣油涂抹，那和分赐非常相近。然而，我们当前所得着的亮光

乃是：学习认识主的分赐是在生命上得着最高益処的路。 

 

主的分赐在我们里面不断地进行。我们需要顾到这分赐。我们需要绝对照着

神圣的分赐生活、行事并为人。关于这事，罗马八章非常重要，因为这章揭

示，经过过程的三一神现今作为生命之炅的律，住在我们里面，賣抹我们，

并在我们里面运行、作工'运作。（2。）这律是人位化的，就是三一神自己

一父、（3，21，27，31、）子、（10，17，34，39、）和内住的灵。（9，

11，14，16，26。）因此，罗马八章乃是论到经过过程之神圣三一，经过了

种种过程之后，成为生命之灵的律在我们里面。神圣的三一已成为在我们里

面的律。律乃是自然的大能，自动的功用。三一神在我们里面作工，不仅仅

是作为人位，更是作为律。人位会改变，但律绝不会改变。罗马八章里有一

个律借着分赐尽功用。我们可将这律比作我们里面血液循环的律。 

 



我们无论是睡觉、坐下或行走，血液循环的律都在我们里面作工。我们睡觉

时，这律缓慢的作工；但我们跑步时，就帮助这律更快速的作工。消化也是

一个律，在我们里面作工；我们的眼皮眨动也是照着律，以保护我们的眼睛。

没有这些律，身体就无法运作。我们必须认识我们的神到一个地步，领悟祂

乃是生命之灵的律。经过过程的神在祂神圣的三一里对我们已成为律，这律

的功用乃是将经过过程的神分赐到我们里面。这生命的律若不在我们里面运

行，我们就无法得着更新和变化。（十二 2。）我们得更新乃是生机的事，

生命的事。我们浇灌植物时，植物的叶子就得着更新和复苏，因为植物乃是

生机的。 

 

实行召会生活不松散 

我们若正确的认识生命的律，我们的生活就会改变；我们不会懒散、松散或

闲懒。我们要在召会和工作中背负责任，就需要大大地调整。在布置会所、

招待圣徒进入聚会、或在擘饼的实行上，都不该松散。我们吃饼暍杯时，必

须对主有合式的记念，没有任何的干扰。有一次在上海，倪弟兄请作招待的

人坐下，因为他们的服事干扰了聚会。职事聚会也是一样，在这样的聚会里，

任何不合宜的举动对讲者都是干扰。当传讲进行时，全会众都该非常端正并

安静，因为那是让那灵在人的灵里运行的时候。这不是微不足道的事。美国

总统若是在此，不会有人有不当的坐姿，也不会有人起来、走动或出去。反

之，我们会给他合宜的尊重。对于主，我们更必须有正确的敬畏、尊敬和恭

敬。 

 

在每个聚会之前，带领者该花些时间考量那个聚会：什么时间开门，如何有

适当的空调、音响、座位和其他必要的事。他们也该预先作某些安排，诸如

由谁顾到擘饼聚会所用的杯，以及如何训练服事者。不仅如此，他们不该在

聚会中调整人而造成扰乱。若有人尽功用不正确，带领者不该有不当的反应。

至终，每个人都会有学习，下一次就不会犯错了。我们需要多方受调整。 

 



松散指明我们缺少训练、教育和调整。我们若松散的带领青年人的聚会，他

们会从年轻时就得到错误的印象。我们需要训练他们，并给他们最好的印象。

我们该告诉他们，基督徒在敬拜主时，该穿着合宜并适当的梳理头发。这不

是形式或属世。我们作最好的工作不能松散。我们若是松散的，就不能期望

得到好的结果。我们工作的结果绝不会超过我们的所是。我们需要许多调整，

好将召会生活带进良好的次序里。我们赴主的筵席，吃饼时不该是松散的；

我们领受这饼时，必须领悟这不是普通或平常的。这饼象征主的身体，我们

该对主献上我们的尊敬、尊重和正确的敬意。我们不是嬉戏，乃是凭信接受

主的身体和祂的血。 

 

我们若不认真的考虑各样的學，在聚会中就会轻率的行动而没有适当的敬重。

我们呼召青年人来在一起聚会，就该有次有序的行事，好将他们带到对聚会

良好的感觉里并给他们美好的印象。他们进来时，该从第一排坐起。几场聚

会之后，他们会有所学习并受训练这样作，当他们去召会的集中聚会时，就

会实行同样的事。即使在剧院里，人们也必须保持一定的次序；但在我们的

聚会中，许多人随自己的喜好行學，这指明他们在主面前没有敬畏。这样的

光景是太散漫了。我们该抓住机会给圣徒们一些教导和训练。 

 

在召会中没有野心 

在召会生活中我们应当非常诚实。一面，我们必须行事不装假，不以欺瞒、

裹糖衣的方式只说取悦人的话。另一面，我们不该诚实到一个地步而显得粗

野。领头者不该怕人怕學，但行事也绝不可像君王。反之，他该学习诚实、

坦率且忠信。借着多年的经历我学知许多弟兄想要作王，特别是在成为长老

之后。在召会中我们行事绝不该像当官的。保罗告诉我们，使徒们之于信徒

乃是奴仆。他说，’我们不是传自己，乃是传基督耶穌为主，也传自己为耶

穌的緣故，作你们的奴仆。’（林后四 5。）所有的领头者和同工行事为人

不该像君王，乃该像奴仆。 

 



召会中风波和背叛的因由，乃是某些人想要作王。一个弟兄有野心却缺乏才

干乃是可怕的事。野心加上无能是大难処。一个有野心的人也许作工多年却

无任何结果，然而他仍然想要受人敬重，并被尊为使徒。我们众人，包括同

工和长老，该看自己是奴仆。主清楚的说，任何人想要为大，就必须作奴仆。

（太二十 25-28。）我们都是弟兄, 这就是为什么我们不愿意将一位弟兄标

为同工或长老。一位弟兄一旦被标出，就可能想要作王，这是丑陋的。在主

的恢复里没有阶级或特别职位。’长老’不是头衔；这辞只是指某些相对成

熟的人。称一位弟兄为某某长老乃是丑陋的。我们没有’长老’的头衔，我

们都是弟兄。（二三。） 

因此，我们称领头者为弟兄。因着召会是一种社群，我们在一起作很多事，

也彼此相联，至终我们在彼此的对待上难免会犯错。然而，这不是主要的问

题；主要的问题乃是野心。一个人的才干若与他的潟望相符，就没有难処，

因为他能实现他所潟望作的，且能填平缺口并应付所需。然而，一个人若没

有才干却仍有野心，就会引起难処。难処、背叛和风波的直接因素，乃是有

野心而没有才干。我们必须细想并认识自己是谁，以及自己在那里。今天主

的恢复在六大洲有超过一千処的召会，由各种的人和语言所组成。没有任何

人该期望成为管理所有召会的’总裁’。野心所带来的难処使主的恢复受苦。

然而，主仍在宝座上。祂是主宰，并且祂进来顾到这种情形。 

 

主恢复里的职事奠基于真理和生命 

从头一天起，倪弟兄就将主的恢复奠基于真理和生命这磐石上，现今的职事

乃是跟随他。主的恢复自从来到美国，职事的信息就都扎实的以圣经为基础。

在出版任何刊物以前，我们都仔细的审核其中的真理。为主说话不是轻微的

事。因着我们在真理上很谨慎，那些对我们有异议并反对我们的人无法指出

我们的教训有任何错误。我们绝不该行事像一个比别人优越的人。即使是长

老，也该看自己只是弟兄，甚至是奴仆。我们也必须诚实，不装假。我们不

该怕任何事或任何人，好在有需要时，能温和的说诚实话。这样召会就会得

益処。不仅如此，我们若查核我们所听见之學背后的实情，就能避免谣言。 



众地方召会乃是一 

在启示录二、三章，主对七个召会分别说了七封书信的话，（二 1，8，I2，

18，三 1，7，I4，）但这些书信都合在一起，因为七个召会乃是一。（二 7，

11，17，29，三 6，13，22。）同样的，神看今天为数众多的地方召会乃是

一。虽然这些召会在地理位置和某些學务上有所不同，但在主的见证、福音

的传扬、神圣的生命、神圣的分赐、和一切属灵的事上，众召会乃是一。因

此，只为着一个召会是不正确的。在主的恢复里，我们强烈反对不同地区众

召会之间有权力范围及划分的想法。我们需要蒙拯救脱离这样的观念。 

 

有些人错误的教导地方召会该自治。我们若接受这教训，就会遭受许多分裂

之苦。这教导致使每一个地方的聚会都与其他的分开，因此几乎毀了弟兄会。

一个组织可以是自治的，但召会不是组织；召会乃是基督的身体。（弗一 22

〜23，西一 183）身体不能有任何自治的部位。说手臂和腿是分开的自治体，

乃是愚昧的。我们身体的血液不是流经各个自治和分开的部位；反之，血液

乃是流经全身。众召会既是身体，就不容许众召会自治。众召会之间有地理

上的距离，事务上也有不同。在这些事上，众召会可以是有限的目治。然而，

除了与地理和學务相关的學之外，众召会在主的见证、神的经纶、神的国度、

神的权益、祂的救恩、福音、变化、和每一件属灵的事上，都是一。不仅邻

近地区的众召会是如此，全地的众召会也是如此。基督没有一个以上的身体。

（弗四 4。）无论在哪里，众召会之间若有不合，祝福就失去了；每当不合

了结，恢复了同心合意，祝福就在那里。（诗一三三。）罗马书是论到基督

徒生活和召会生活的一卷书。在十四至十五章，保罗心胸宽广并包容一切，

他瞩咐我们要接纳每一个真信徒，无论这人所持守的是何种道理或实行。因

着神和基督已经接纳了他，我们也必须接纳他。（十四 3，十五 5。）然而，

在十六章，保罗向众召会的众圣徒问安之后，说，’弟兄们，那些造成分立

和绊跌之事，违反你们所学之教训的人，我恳求你们要留意，并要避开他

们。’（17。）虽然我们必须包容，接纳一切在基督里的信徒，但我们必须

避开那些造成分立之學的人。 

 



尊重使徒们的功用 

按照自治的错误教训，使徒们建立众召会并在众召会中选立长老之后，（徒

十四 23，多一 5，）就该放手不摸召会的事；这也是愚眛的。保罗建立了在

以弗所的召会。后来，他去耶路撒冷的途中，虽然沉重的背负着关于耶路撒

冷召会以及犹太人反对的事，他仍有心召请以弗所的长老来到他所在的米利

都那里。（徒二十 17-38。）保罗绐了他们一段长的瞩咐：’凡与你们有益

的，我没有一样避讳不告诉你们的，或在公众面前，或挨家挨户，我都教导

你们。...所以你们应当儆醒，记念我三年之久，昼夜不住地流泪劝戒你们

各人。’（20，31。）借着读这段话，我们能领悟，使徒保罗并非放手不摸

以弗所召会的學。使徒们若放手不摸众召会的事，就无法在长老和众圣徒中

间作成全的工作。（弗四 11-12。）有些人跟隨弟兄会，也教导在新约时代

只有十二位使徒。然而，这样教导就否认了马提亚的地位，他与十一位使徒

同列。（徒一 15~26:）在保罗的时代，原有的十二位使徒之外还有更多的使

徒。（罗一六 7, 林前九 5。）否则，怎么会有人装作是使徒？（启二 2, 林

后十一 5，13，十二 11。）使徒若只有十二位-那么我们只要知道一个人是

否为十二位使徒之一就够了。地方召会乃是尊重所有使徒的功用。 

 


